

Sanidad cuestiona las prácticas para la UA en hospitales donde ya hay alumnos de Medicina - Información - 15/10/2019

## Sanidad cuestiona las prácticas para la UA en hospitales donde ya hay alumnos de Medicina

- Palomar acusa a la conselleria de «confundir» las plazas MIR y las de los estudiantes de grado
- Estupor en los centros de Torrevieja y del Vinalopó donde reciben a jóvenes de la UMH, el CEU y la UCAM

SOL GIMÉNEZ

La conselleria de Sanidad ha informado «desfavorablemente» para la implantación del grado de Medicina solicitado por la Universidad de Alicante (UA) al cuestionar que los tres centros hospitalarios propuestos para la institución académica para que los futuros alumnos realicen sus prácticas - Clínica Vistahermosa HLA, Hospital Universitario del Vinalopó y Hospital de Torrevieja - dispongan de la acreditación necesaria. Este informe ha causado sorpresa tanto en los centros hospitalarios como en la UA porque en los dos hospitales públicos de gestión privada ya realizan sus prácticas curriculares numerosos estudiantes de la Universidad Miguel Hernández de Elche (UMH), del CEU y de la Universidad Católica de Murcia (UCAM), que precisamente los tiene como centros de referencia.

En el dictamen, elaborado por la Escola Valenciana de Estudios de la Salud, señalan que «no consta que el Hospital Universitario de Torrevieja tenga autorizadas las actividades de cirugía maxilofacial, cirugía torácica, cirugía cardíaca y medicina nuclear». Efectivamente el centro hospitalario no tiene acreditada la unidad docente de estas especialidades para los MIR (médicos residentes), pero esta circunstancia es independiente de su acreditación como centro hospitalario universitario que recibe a alumnos mientras están estudiando el grado en cualquier especialidad, explican desde el hospital.

En este sentido, el rector de la Universidad de Alicante, Manuel Palomar, entiende que en la conselleria se ha producido «una confusión» entre las acreditaciones para la docencia del grado y las del MIR, que son para quienes ya han terminado sus estudios de grado y

se están formando en una especialidad médica.

«Ambos hospitales están acreditados y reciben a alumnos de otras universidades», declaró el rector, por lo que pide a la conselleria que «rectifique».

De hecho, la UA tiene previsto contestar hoy al informe del servicio de acreditación, autorización y registro de centros, servicios y establecimientos sanitarios, que es el departamento que lo ha elaborado dentro de la Escola Valenciana de Estudios de la Salud.

Este informe de la Conselleria de Sanidad era uno de los más esperados dentro de la tramitación del título de Medicina, un proceso largo y complicado en el que deben pronunciarse tanto la conselleria de Sanidad como la de Universidades. De hecho, el proceso continúa abierto y Sanidad volverá a pronunciarse tras estudiar el nuevo informe de la UA.

Palomar recuerda que la Agencia Nacional de Evaluación de la Calidad y Acreditación (Aneca) autorizó el grado de Medicina en



Prácticas de alumnos de Medicina. HÉCTOR FUENTES

la Universidad de Alicante con la propuesta de estos centros hospitalarios para que los alumnos pudieran realizar prácticas aparte del plan de estudios presentado.

Sanidad también pone en cuestión los convenios firmados entre la UA y los tres centros hospitala-

rios propuestos porque en el caso de la Clínica Vistahermosa no le constaba su existencia, en el caso del Hospital de Torrevieja «finaliza antes de la implantación prevista del curso en el que hay que realizar las prácticas» al estar suscrito en 2017; y en el caso del Hospital del

Vinalopó aduce que «no está firmado por una de las partes». En el informe que remite hoy la UA explican que los convenios se firman por cuatro años prorrogables «para lo que ya existe un compromiso verbal» y adjuntan el segundo convenio firmado por ambas partes. También adjuntarán el convenio con la Clínica Vistahermosa HLA en el que el centro se compromete a «iniciar todos los trámites para acreditarnos como hospital universitario si el Consell autoriza la implantación del grado», informan desde la dirección médica. De hecho, la Clínica Vistahermosa ya imparte prácticas curriculares a alumnos de Enfermería y Nutrición de la UA y extra-curriculares para alumnos de la UMH.

El tema de las prácticas era uno de los más espinosos de cara a la implantación del grado puesto que la UMH advirtió de que iría a los tribunales si se modifican los convenios que tienen con el Hospital General de Alicante y el Hospital de Sant Joan.

### Conselleria Pascual afirma que es «un informe más» y que el proceso continúa

► La consellera de Innovación, Universidades, Ciencia y Sociedad Digital, Carolina Pascual, aseguró ayer que el informe de la Conselleria de Sanidad es «un informe más» dentro del proceso para la implantación del grado de Medicina en la Universidad de Alicante y que «la tramitación continúa». Pascual indicó que «en el informe Sanidad hay as-

pectos que no son favorables, pero no es un informe definitivo». «Entiendo que al no ser un informe definitivo, son cuestiones que la UA puede tratar de subsanar», aseguró la consellera.

La Conselleria de Universidades aún no se ha pronunciado sobre la petición del grado de Medicina por parte de la UA y ya avanzó que no lo hará hasta que tenga

en su poder todos los informes necesarios. No obstante, este departamento ya prepara un mapa de titulaciones para evitar duplicidades. Y por otra parte, tras las declaraciones del presidente Ximo Puig sobre la necesidad de contar con la financiación necesaria para poder poner en marcha la nueva facultad, todo apunta a que se optará por la vía de colaboración entre la UA y la UMH para ampliar la formación en Medicina sin crear un nuevo grado aunque todavía no se ha concretado la fórmula. S. G. B.